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香港商界會計師協會今成立  馮英偉：審計改革須平衡財源 

__________________________________________________________________________ 

 

今年可算是本港會計界的多事之秋，政府加快獨立審計監管改革、國家財政部實

施審計新例，以及多家民企涉嫌造假賬等，由一群在企業任職財務總監組成的香

港商界會計師協會（下簡稱協會），今天（周二）正式成立，旨在為本港非執業

的會計師發聲，建立平台跟內地監管機構和企業交流。 

 

變相雙重收費 增上市公司負擔 

 

會計界是全港最大的專業團體，單是香港會計師公會已有接近 3.7 萬名會員，雖

然執業會計師（即在會計師事務所任職、可以簽發審計報告的會計師）只佔約

4000 名，但往往成為市場焦點，例如醞釀幾年的獨立審計監管改革，政府擬把

監管參與審計上市公司賬目核數師的工作，由會計師公會轉到財務匯報局，掀起

市場激烈討論。 

 

身兼協會創會會長的怡和管理集團財務總監馮英偉昨天接受專訪時說：「別以為

改革與非執業會計師無關，政府建議日後財匯局的財政來源，其中三分一來自上

市公司；再者，財匯局的功能擴大後，規模將遠超目前的水平，可以想像上市公

司的財務負擔將增加不少。」 

 

政府今年 6 月發表諮詢文件後，上市公司商會已率先反對，認為上市公司聘請核

數師審計賬目，對方有責任遵守監管規則，還要出資協助監管機構監管核數師，

變相是「雙重收費」。 

 

馮英偉早於 2002 年加入會計師公會擔任理事，至 2010 年獲選為會長，當時政府

開始研究獨立審計監管改革，而他至今仍然是會計師公會有關改革的委員會成

員。 
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首屆理事會不乏藍籌「掌櫃」 

 

馮英偉指出，受監管的會計師事務所當然要支付財匯局的營運，但不排除核數師

把費用轉嫁客戶，最終要上市公司承擔。「改革的方向正確，我們當然支持；不

過，希望政府在財政來源方面取得平衡（免加重上市公司負擔）。」  

 

去年馮英偉與幾位非執業會計師閒談之間，認為有必要成立協會，凝聚同業的力

量。首屆理事會 18 名成員不乏藍籌公司的「掌櫃」，包括新地（00016）執行董

事兼首席財務總監陳國威、東亞銀行（00023）副行政總裁兼投資總監李繼昌及

港鐵（00066）財務總監羅卓堅。 

 

無論是個人或公司會員，協會都獲得中資機構大力支持。政改諮詢進入第二階

段，市場質疑協會實質是為增加中資在商界的勢力。馮英偉否認協會成立有政治

目的，強調協會是政治中立。常務副會長、粵海控股常務董事及財務總監李偉強

補充說，兩人並非選委，證明沒有政治意圖。 


